

Año XX

Las suscripciones son por **Pagos anticipados.** Madrid, 1,50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5,50 por giro y comisionado. Portugal, 6 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Sábado 26 de Agosto de 1899

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 25, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.050

La situación política

El regreso inesperado del Sr. Villaverde a Madrid, y la ida ahora del ministro de la Gobernación a San Sebastián, han comunicado bastante animación a la política, no sólo en Madrid, sino también en la capital de Guipúzcoa. Los telegramas de los corresponsales de San Sebastián insisten desde ayer en presentar como muy próxima una modificación del Gobierno, en la cual se ha de decidir la contienda que vienen sosteniendo los distintos elementos de que se compone.

Los ministeriales en cambio, por medio de sus principales órganos en la prensa, dicen que todo ello obedece únicamente al deseo de algunos periódicos de encontrar temas con que amenizar la *cuesta de Agosto*, tan difícil de subir para las empresas periodísticas, como para las teatrales la *cuesta de Enero*.

Absténgase prudentemente los amigos del Gobierno de entrar en el fondo de la cuestión, única manera, creemos nosotros, de llevar al ánimo del lector el convencimiento de que los rumores existentes no pasan de la categoría de fantasías de verano.

De otro modo, permiten suponer que no carecen de fundamento las indicaciones que reiteradamente se vienen haciendo estos días respecto a la resolución atribuida al Sr. Silvela de dotar a la situación de la unidad de que carece ó perecer, políticamente hablando, en la demanda.

Por lo demás, las manifestaciones no há mucho publicadas del general Martínez Campos, convienen, en lo esencial, con esto, de modo que, en rigor, el revuelo de los periódicos podrá sí acaso ser prematuro, mas no puede calificarse de infundado.

Algunas de las novedades introducidas por el Sr. Silvela en el desempeño de sus funciones como jefe del Gobierno, contribuyen también de modo considerable a dar apariencias de verosimilitud a los anuncios de novedades importantes en la situación.

Nos referimos a la costumbre establecida por el presidente del Consejo de ir semanalmente a San Sebastián a dar cuenta a S. M. de los asuntos en trámite, como si no hubiera ministro de jornada, ó como si el ministro de jornada no inspirase entera confianza a su jefe.

Todavía, mientras las Cortes estuvieron abiertas, pudo encontrarse alguna explicación a la nueva fatigosa tarea que el Sr. Silvela creyó deber imponerse; mas después de cerradas, el viaje semanal carecía en absoluto de justificación, dando lugar a las suspicacias que quedan indicadas.

No es, pues, extraño, que, al anunciarse el viaje del Sr. Dato, se haya dado por seguro que va encargado de una misión para cuyo buen desempeño se requiere ante todo inspirar entera confianza al Sr. Silvela.

Si la deducción es ó no fundada, no podemos decirlo, inclinándonos más bien a creer que sí bien es cierto que en el seno de la situación hay antagonismos que harán pronto necesario un deslinde de campos, no parece el suceso tan inminente como dicen algunos periódicos, si bien opinamos que las circunstancias que hemos mencionado autorizan tales hipótesis.

ASRIDIO DE GUERIN

Un detenido.—Bandera negra.—Situación comprometida.

París 25.—Ayer, a las once, fué detenido por la policía en la calle de Chabrol un individuo que arrojó a las ventanas de la casa ocupada por Guerin y sus amigos un paquete de cartas.

Guerin, momentos después, apareció en una de las ventanas con un revólver en la mano, disparando dos tiros, cuyos proyectiles no hicieron afortunadamente blanco en ninguna persona.

A las cuatro de esta madrugada, Guerin izó en la casa sitiada una bandera negra.

Como Guerin había dicho al comisario de policía que en caso de morir el amigo suyo que se encontraba enfermo, lo anunciaría izando una bandera negra, se cree que ha ocurrido la desgracia que se temía.

La situación de los sitiados es verdaderamente desesperada y muy comprometida. La de los vecinos de la calle de Chabrol, por lo que puede afectar a la salud pública la obstinada resistencia de aquéllos y la pasividad de la policía.—*Fabra.*

Nuevos desórdenes.—Presos y heridos

París 25.—Han ocurrido nuevos desórdenes en los alrededores de la casa de Guerin.

A las once y media de la noche de ayer había numeroso gentío en el boulevard Magenta y en las calles inmediatas a la de Chabrol.

Los guardias republicanos recibieron órdenes de despejar aquellos sitios, y al hacer las intenciones oportunas, la muchedumbre contestó apedrándolos.

Bien pronto se entabló la lucha. Los revoltosos la emprendieron a pedradas y a ladrillazos sobre los guardias, contestando éstos a la agresión pegando de firme con los sabes.

La lucha se prolongó durante cerca de una hora, dispersándose por último los manifestantes.

Han resultado 12 heridos, la mayoría de los cuales son agentes de policía. También ha sido auxiliada una mujer, que llena de sangre fué recogida del suelo, donde la pisotearon las gentes durante la lucha.

Veinte personas han sido detenidas.

Al amanecer se asomó Guerin a una de las ventanas de su casa con toda tranquilidad se puso a sacar instantáneas del campo de batalla donde aún se advertían las señales de la refriega.

Los agentes de policía ocupan todas las casas vecinas a la del agitador.

Al pié de las ventanas de la casa se han encontrado huesos de gallina y otros residuos de alimentos, lo cual demuestra que los sitiados reciben auxilios de fuera, ignorase por qué medios.

INGLATERRA Y EL TRANSVAAL

Voluntarios alemanes.—Refuerzos ingleses.

Londres 25.—Telegrafían de Johannesburg que numerosos alemanes residentes en el África del Sur han ofrecido ya sus servicios al gobierno de la República del Transvaal para el caso de que estalle la guerra con los ingleses.

Entre los indígenas empleados en las minas se nota grandísima agitación. Muchos de ellos se niegan a continuar trabajando.

Un buque de guerra salió ayer de Southampton para el Sur de África, llevando a bordo 30 oficiales y 840 hombres.

Otro buque partirá hoy con igual destino, llevando gran cantidad de material y municiones de guerra.

También saldrán hoy de Gibraltar mil hombres, para unirse a los primeros.

El *Morning Post* publica telegramas de Johannesburg diciendo que la impresión general allí es que Inglaterra desea llegar cuanto antes a un rompimiento.

Rumores de crisis

El corresponsal de *El Imparcial* en San Sebastián, telegrafía lo siguiente:

«Acentúanse los rumores de crisis en los términos que telegrafié ayer.

Se añade que la ruptura está provocada por los polveviejistas; pero que no le parece mal a Silvela, que se aprovechará de ella para quedarse con los elementos propios y conservadores antiguos, después de hacer un nuevo ofrecimiento al duque de Tetuan.

Como las mayores dificultades que pudieran surgir en el Parlamento, habrían de nacer de la aprobación de los presupuestos, no pocos obstáculos se allanarán pasando el Sr. Villaverde a Gracia y Justicia, y tomando la cartera de Hacienda un nuevo ministro que no vacilará en retirar aquellas reformas de más difícil aprobación.»

POR LOS PRISIONEROS

La Junta central de la Asociación de las familias de los prisioneros en Filipinas recomienda a las Juntas de provincias remitan a doña María Camarero, calle de San Juan, 59, principal, el censo de prisioneros y parientes asociados, especificando nombre del cautivo, pueblo y provincia en que nació, empleo y cuerpo ú oficina en que servía, último punto de residencia en Filipinas, fecha de las últimas noticias, nombre del pariente, parentesco ó relación con el prisionero, pueblo y provincia en que reside, con objeto de que esta central pueda formar el censo general más exacto posible.

En el pueblo donde haya parientes de dos o más prisioneros podrá constituirse en Junta, la cual después de hacer el censo lo remitirá a la central.

Estas Juntas pueden hacer suscripciones para sus gastos ó depósitos.

La asociación de todos los parientes de ambos sexos es muy necesaria para ejercitar una acción común, no solamente por lo que respecta al rescate, sino a la repatriación de tantos miles de desgraciados.

La Junta central estudia la conveniencia de publicar un periódico que sirva de mensajero a las familias y que evite en parte las molestias que se ve obligada a dar a la prensa periódica.

Según dicen de San Sebastián, españoles llegados de París manifiestan que Aguilón ha prometido, de acuerdo con Aguinaldo, que en breve serán libertados los prisioneros que se encuentran enfermos.

LAS CORRIDAS DE BILBAO

Ya han terminado las cuatro corridas de toros que todos los años por este tiempo se celebran en Bilbao.

La animación, según han dicho los periódicos de aquella capital y los corresponsales de los de Madrid, ha sido extraordinaria.

Según cálculos que se consideran exactos, este año se han expendido 300 entradas más que el año 1897, que ha sido el año que más público ha asistido desde que se inauguró la plaza.

El negocio para los revendedores ha sido brillante, pues las localidades se vendieron a altísimos precios.

La empresa ha realizado también un buen negocio, pues ha obtenido un beneficio líquido de más de 15.000 duros. Tan

contenta ha quedado, que el mismo día que terminaron las corridas contrató para las del próximo año a los famosos matadores *Guerrieta* y *Reverte*.

Yankees y cubanos

Colisión en Santiago

Londres 25.—Telegramas de Santiago de Cuba, que publica el *Daily Telegraph*, refieren que los soldados del ejército cubano que se hallan en aquella población esperando que se les abone el importe de los sueldos que les adeudan, irritados por la tardanza y espoleados por la necesidad de presentarse en un cuartel y atacar a los voluntarios yankees que hacían la guardia. Estos contestaron a la agresión disparando sus fusiles y matando cinco cubanos. La excitación en Santiago con motivo de este sangriento suceso es grandísima, y se temen nuevos encuentros.

DESDE MONDARIZ

Señor Director de EL CORREO.

Mondariz 23 de Agosto de 1899.

Aquí es grande la animación, a pesar de las noticias que los periódicos comunican referentes a la peste bubónica.

Actualmente se encuentran en el hotel de Peinador, que es uno de los mejores de España, las marquesas de Castroserna, la de Castel-Leon, la señora viuda de Charani, con su elegante y encantadora hija Lola, casada con D. Miguel Lopez Roberts, y su hijo soltero D. Gregorio; el notable pintor D. Eduardo Alba, el marqués de Molins, la señora viuda de Laures y su hijo D. Julio; D. Gumersindo Radondo, D. Diego Suarez y señora, el baron de Jardin de Mar, la viuda del senador Calderon y Herce, con su bellísima hija María de la Paz; D. Camilo Pozzi, D. Senen Canido y hermanos, D. Manuel Velasco y su elegante señora, el senador Sr. Albarrán, con su esposa y su hermosa hija Concelo; el duque de Dénia, D. Jacinto Martos, el marqués de Rocamarra, el general Gamarra y señora.

D. Luis Lumbreras é hija, D. Luis Ubeda con su elegante hermana María, los señores de Menga é hijos, el Sr. Bayona y señora, el Sr. Lopez de Ayala é hija, la viuda de Alvarez, D. Eduardo O'Shea, D. Andrés Fariña, D. Joaquin Alberico y Urbina, la señora de Alvarez Mariño y su hermosa hija Sofía, D. Rafael Aguado y su hermana Paz, el afamado oculista García Puelles é hijo, la viuda de Salazar y su sobrina Florite, el capitán de Artillería D. Vicente Sebastian, el Sr. Bassega con sus hijos Carmen y Eduardo, D. José Oria de Rueda, don Manuel Luján é hijo y tantos otros cuyos nombres ocuparían grande espacio.

En el comedor se reúnen más de 400 personas, y hoy es un problema colocar en el establecimiento a los viajeros que incesantemente llegan. El Sr. Peinador tiene en planta grandes proyectos, que seguramente el año próximo estarán realizados, los cuales proporcionarán grandes comodidades a los que acuden en busca de alivio a tomar las aguas y contribuirán a la prosperidad de esta hermosa tierra española.—L.

LA CUESTION DEL PAN

Una comisión de fabricantes de pan visitó ayer a última hora de la tarde al señor marqués de Aguilar de Campo, para pedirle la condonación de las numerosas multas que les han sido impuestas recientemente y la suspensión de las órdenes dadas por algunos tenientes de alcalde para que se cierren varias tahonas.

El alcalde se negó en absoluto a acceder a sus pretensiones por tratarse de castigos impuestos por falta de aseo y pésimas condiciones higiénicas de los establecimientos, algunos de los cuales tienen pozos negros en el mismo local en que se amasa el pan y cuerdas sin ventilación ni sumideros para el desagüe.

Los panaderos, que atribuyen las multas a la subida del pan, manifestaron al alcalde que en vista de su actitud resuelta de defender sus intereses por cuantos medios puedan.

Esta especie de amenaza se supone que se referirá a la nueva subida del pan, de que se viene hablando hace días con gran reserva y también al cierre general de tahonas que tiene acordado en principio el gremio de fabricantes.

Según ha manifestado el alcalde, tiene tomadas las medidas para el caso de que faltara pan en Madrid, contando con ofrecimientos de varios pueblos. Además, si fuera necesario, se fabricaría por cuenta del Ayuntamiento, en la finca conocida por Castro Fangas, el pan necesario para el consumo.

El meeting de Huesca

Huesca 25.—Se ha acordado que el meeting se celebre en la Plaza de Toros y dé comienzo a las cinco de la tarde.

La duración máxima de cada discurso será de doce minutos.

En la población reina gran entusiasmo. El Sr. Paraiso ha escrito, diciendo que la campaña de propaganda debe ser activísima para mantener vivo el entusiasmo en las clases mercantiles y en el país.

Si la próxima campaña parlamentaria no da los frutos que se esperan, el Directorio continuará sus trabajos acentuando su actividad.

Ha llegado el Sr. Costa, a quien se ha invitado para que tome parte en el meeting, habiéndose negado.

Mañana marchará a Jaca, en donde se avisará con un francés para tratar de algunos proyectos hidrologicos.

EL

proceso de Rennes

Pruebas decisivas

París 25.—Según *L'Echo de Paris*, los defensores de Dreyfus exhibirán dentro de poco, ante el Consejo de guerra de Rennes, minutos de los documentos enumerados en

el *bordereau*, escritas de la propia mano de Esterhazy.

Dice dicho periódico que presentarán también los letrados de la defensa reproducciones fotográficas de recibos firmados por Esterhazy de dinero entregado a éste por el agregado militar alemán Schwartzkoppen.

Con estos documentos quedará plenamente demostrada la culpabilidad de Esterhazy y la inocencia de Dreyfus.

De confirmarse la noticia, que parece de origen autorizado, el hecho producirá gran sensación y será decisivo en el proceso.

Nuevos testigos

París 25.—Los abogados defensores de Dreyfus y el comisario del gobierno han solicitado del Consejo de guerra en Rennes se citen una veintena de nuevos testigos, habiendo el Tribunal accedido a la petición y ordenado la comparecencia de los nuevos declarantes.

El proceso terminará entre el 7 y el 15 de Septiembre próximo.

Por no saludar a Dreyfus

Rennes 25.—Por negarse a dar el saludo militar de ordenanza a Dreyfus, ha sido condenado a treinta días de arresto el teniente que manda el peloton encargado de acompañar al procesado desde su prisión, en las Provisiones Militares, al Liceo.

Manifestacion contra Esterhazy

Una Agencia telegráfica de París ha recibido un despacho de Londres, fechado el 23, según el cual Esterhazy fué objeto de una manifestacion hostil en la tarde del día anterior.

Paseaba aquí por Oxford Street, en compañía de dos amigos de nacionalidad francesa, cuando fué reconocido por varios transeúntes que le silbaron.

Reunidos pronto un numeroso grupo de personas, y manifestaron estas sus sentimientos de hostilidad en tal forma, que el comandante Esterhazy se vió obligado a meterse en un coche y escapar a toda velocidad.

Esta manifestacion inesperada, produjo cierto pánico entre los dueños de las tiendas cercanas al lugar del suceso, los cuales se apresuraron a cerrar las puertas y los escaparates.

Uno de los principales manifestantes les gritó entonces, diciendo: «No tengais miedo; no hacemos más que silbar a ese horrible canalla de Esterhazy.»

La pena de muerte en los Estados-Unidos

El corresponsal del *Daily Mail* en New-York refiere que hace pocos días fué ejecutado en la prisión de Easton (Pensilvania) un niño de trece años, acusado de haber dado muerte a un jefe de estación de la línea férrea de Filadelfia.

La despedida entre el niño y su madre fué verdaderamente horrible.

Justo es añadir que la opinión pública en los Estados Unidos es contraria a la aplicación de la pena de muerte a reos tan jóvenes.

Franceses en Londres

El corresponsal en Londres del *Birmingham Daily Post*, uno de los mejores diarios de provincias en Inglaterra, afirma que los hoteles de la capital están llenos de franceses, la mayoría de los cuales ignoran el idioma inglés.

Es incontestable que recientemente se ha manifestado en Francia un vivo movimiento de curiosidad hacia la vida británica, y a esta causa obedecerá probablemente la inmigración de franceses en la capital del Reino Unido.

EL ATENTADO

contra el ex-rey Milano

El 30 del corriente mes, probablemente, comenzará ante el tribunal militar de Belgrado la vista del proceso seguido a los autores del atentado contra el ex-rey Milano y a los que intervinieron en el complot contra el rey Alejandro.

El número de acusados se eleva a 43. Las audiencias serán públicas, y a ellas asistirán representantes del cuerpo diplomático y de la prensa europea.

La sentencia del tribunal será ejecutada dentro de las veinticuatro horas siguientes a su publicación, a menos que el rey conceda el indulto a los reos.

LA PESTE EN OPORTO

Nuevos casos

Oporto 25.—Hoy han ocurrido dos nuevos casos en la calle de Miragaya, que viene siendo de los más castigados por la epidemia de pocos días a esta parte. Uno de los atacados es una niña de dos años, que murió a las doce horas de invadida.

Otro caso ha ocurrido en la calle de la Esperanza. Se trata de una mujer de cincuenta años de edad que está en muy grave estado y tiene una fiebre constante de 40 grados.

No hay noticias hasta ahora de otros casos ni comprobados ni sospechosos. Llama la atención la frecuencia con que son atacados los niños.

Oporto aislado.—Dimision del gobernador

Oporto 25.—Desde esta mañana y por orden superior ha quedado cerrado Oporto, no permitiéndose la salida de los viajeros. En las estaciones se han apremurado a adoptar las medidas necesarias para cerrar la población, pero como ésta ocupa una extensión grandísima es muy difícil hacer que la incomunicación sea completa.

El gobernador, Pina Callado, recibió anoche orden terminante de no dejar salir a nadie, y al punto y por telegrama envió la dimision. Pero el gobierno no ha querido admitirla, y hoy le ha reiterado su confianza y sus órdenes.

Ni por la estación central de San Bento,

ni por la de Campanhá, ni por la de Boavista, sale tren alguno.

Hoy por la mañana todavía la gente se iba a pié, por el puente de Don Luis, a Villanova de Gaya, estación de la izquierda del río, de donde arrancan los trenes para España y Lisboa. Ahora no es posible, pues se han cerrado las barreras.

En la margen del Duero, desde la calle del Infante Don Enrique hasta la Aduana, son constantes las disputas, pues la gente quiere pasar, como de costumbre, en las barcas que hacen el trayecto hasta el pié del elevador de Gaya.

Hasta ahora, las órdenes del gobierno consisten en incomunicar a Oporto hasta que se pueda establecer el cordón sanitario. Entonces podrán salir de la ciudad los pasajeros, haciendo cuarentena en el lazareto de Granja durante diez ó catorce días.

Estado de Oporto

Hasta hoy van enterrados 17 cadáveres menos que en igual período del año anterior.

El gobernador ha reunido la Junta de Beneficencia, acordando ésta que los concejales recauden fondos para distribuirlos entre los pobres.

Muchas fábricas van a ser cerradas. Algunos hoteles harán lo propio de hoy a mañana.

El aislamiento de Oporto constituye una grave dificultad para millares de trabajadores que todos los sábados regresan a los pueblos próximos.

El alcalde ha manifestado al gobierno su disgusto por lo radical de las medidas adoptadas; el gobernador le ha advertido de las dificultades y hasta de los peligros que pueden acarrear tales medidas si no se suavizan.

El Dr. Jorge

La Asociación de los médicos portugueses de Lisboa acordó por unanimidad dirigir un Mensaje de admiración al Dr. Ricardo Jorge por su amor a la ciencia y a la verdad.

Este ha recibido una carta de los doctores Mendoza y Vicente felicitándole, concurando a la hostilidad de que es objeto y en careciendo la conveniencia del aislamiento y de la desinfección de las viviendas donde se presentan casos.

Los comerciantes de Oporto

A la hora de Bolsa habían hablado varios comerciantes de las últimas medidas, conviniendo en la dificultad grande de soportar, pues con ellas se añaden a la peste el hambre, hija de la paralización de todos los trabajos y negocios.

Acordaron, pues, gestionar en contra, ó cuando menos por la atenuación del acordamiento; se reunieron ya con más formalidad en la Asociación Comercial, y de allí se dirigieron al Ayuntamiento.

En la Cámara Municipal, donde fueron al punto recibidos, llevó la voz el conde de Samodães, director de la Compañía Vinícola del Norte.

El alcalde, Sr. Lima Junior, declaró que la Cámara estaba al lado de Oporto, que consideraba excesivas las medidas, y que había ya formulado la oportuna protesta.

Añadió que el gobernador, Sr. Pina Callado, pensaba del mismo modo, hasta el punto de haber dimitido y de no querer seguir cumplimentando las duras órdenes del gobierno.

La manifestacion se dirigió entonces a felicitar al Sr. Pina Callado por su entereza. Así lo ha hecho, diciéndole que ahora le aplaude tanto como antes le criticó por su blandura.

Con todo ello, la excitacion general, que ya era grande, está llegando a términos de los cuales cabe esperar muy pronto un grave conflicto.

La Asociación comercial de Lisboa

Lisboa 25.—La Asociación comercial de Lisboa ha celebrado esta noche una reunion para tratar de los medios de armonizar los intereses comerciales con los de la salud pública.

Se ha acordado pedir al Gobierno que invite a los de las demás naciones para que envíen delegados técnicos a Portugal con el objeto de que contribuyan a combatir la epidemia, empleando medios aceptados por todos a fin de que las medidas tomadas inspiren entera confianza internacional y puedan atenuar las precauciones tomadas.

Que se ponga cuanto antes en práctica el acordamiento de Oporto y que se pongan todas las ciudades del reino en condiciones higiénicas, dotándolas de medios que les permitan soportar en el acto cualquier foco infeccioso que aparezca.

La Asociación se ha constituido en sesion permanente.

El cordón sanitario

Oporto 25.—Han comenzado a llegar tropas de infantería que ocupan posiciones en la línea de circunvalacion.

Sábese que de Lisboa han salido ya con rumbo a Oporto, a donde llegarán mañana, seis escampavias de guerra.

Estas escampavias, con otras embarcaciones y con el crucero *Adamastor*, construido en 1887 por suscripción popular, formarán el cordón del Duero, desde aguas arriba de la festacion de Campanhá, hasta la desembocadura en San Juan de Foz.

Médicos noruegos a Oporto

Lisboa 25.—Dos médicos noruegos, comisionados por el gobierno de su país, se dirigen a Oporto con el encargo de estudiar la epidemia.

El doctor Vicente.—La desinfección

Badajoz 25.—Procedente de Portugal llegó el doctor Vicente.

Trae impresiones pesimistas. Dice que la peste reviste caracteres graves, que tiende a propagarse y que se presenta en forma pneumónica más que en forma bubónica.

Se ha sometido a una enérgica desinfección, incluso de la ropa que llevaba puesta, y ha salido en el correo para Madrid.

Mañana llegará el doctor Mendoza. Muchas personas estiman que la desinfección es deficiente, por cuanto los viajeros no son desinfectados en forma alguna.

El doctor Lorente

San Sebastian 25.—Esta tarde ha llegado de París el doctor Lorente, director del Instituto Microbiológico de Madrid,

habiendo cumplido la misión que le confió el Gobierno. Trae francos de suero antipestoso, que ha puesto a disposición del Ayuntamiento y Junta municipal de Sanidad.

En breve marchará a Madrid y comenzará la preparación del suero. La operación durará cuatro meses. Afirmas que todas las manifestaciones de la peste son curables, excepto la neumonía pestosa.

El Ayuntamiento de Barcelona

Barcelona 25.—El Ayuntamiento ha acordado destinar 125.000 pesetas a trabajos de saneamiento e higiene, en previsión de que se presente la peste en España.

Los doctores Ferrán, Pray y Viñas saldrán para Portugal á estudiar la epidemia.

El alcalde de Zamora

En contra de lo que se ha dicho, el alcalde de Zamora D. Víctor Gallego no ha sido multado.

En Azambuja y Atalaya

Nuestro consuel general en Lisboa, señor Castro, telegrafía anoche diciendo que se han registrado dos casos nuevos fuera de Oporto, uno en Azambuja, pueblo con estación de ferrocarril muy próximo á Lisboa, y otro en Atalaya, situado también en la línea férrea de Lisboa á Oporto; pero al Norte de Santarém, ó sea más lejos de la capital del vecino reino.

En Oporto

Segun noticias de origen oficial, ayer se registraron en Oporto dos casos de peste y una defunción, ocurrida en un atacado de días anteriores.

En la frontera portuguesa

Se encuentra en Salamanca el doctor Pulido, quien saldrá para Riada, pueblo portugués próximo á la frontera, donde se dice que ha ocurrido un caso de peste. El doctor Pulido lleva la misión de averiguar si la noticia es exacta.

El Laboratorio municipal de Madrid

Por el Laboratorio municipal de Madrid se han tomado las siguientes medidas: Reforzar el personal de inspectores de substancias de servicio en las estaciones, con dos más para cada una.

Nombramiento de cinco inspectores de servicio permanente, en expectativa de trabajos imprevistos de carácter urgente.

Organización de un lazareto para la observación del ganado procedente de la frontera de Portugal, en el caso de que viniera con destino al Matadero.

Ejercer la inspección de substancias con todo rigor.

Visita frecuente de las casas de vacas para la limpieza de sus establos y sanidad del ganado.

Inspección diaria de los mercados con personal especial.

Inspección diaria de las aguas de consumo público.

Ocultación de precedencia

Por la estación del Norte llegó ayer un señor acompañado de una hija suya. Procedían de Espinho, pero parece que lo ocultaban a su procedencia, le impuso una multa de 250 pesetas, y entonces el viajero descubrió la verdad, justificando que procedía de Galicia, con lo cual logró que la multa le fuera levantada.

Hospital militar

En breve se dictará una real orden por el ministerio de la Guerra creando un hospital militar provisional en Badajoz.

Se establecerá en un fuste de aquella plaza, y para su instalación se remitirá de Madrid el material necesario.

El fin á que principalmente se destina es para las bajas que experimenten las tropas que componen el cordón sanitario.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN

El Rey en el «Cárol V»

San Sebastian 25.—El Rey, con traje marinero, fué de incógnito, á las cinco de la tarde, á visitar el «Cárol V», en un bote remolcado á vapor. Al pasar por delante de los buques de guerra fundados al abrigo de Santa Clara, se ocultó para evitar que le fueran tributados honores. Estuvo largo rato á bordo del «Cárol V», conociendo detalles del coracero.

Al volver á Miramar, los socios del Club Náutico le saludaron, á pesar del incógnito arrojando la insignia del Club.

Antes habían estado los Sres. Gomez Imaz y marqués de Pidal, acompañados de sus respectivas familias, que fueron observadas con un lunch.

El «Río de la Plata»

Mañana al medio día zarpará para Ferrol el crucero «Río de la Plata». En Noviembre irá á la América del Sur, si se votan los créditos necesarios para ello. La oficialidad de la escuadra franca de servicio almorzará mañana en Miramar.

Funerales

En la iglesia del Buen Pastor se han celebrado hoy honras fúnebres en sufragio del alma del vicepresidente de esta Diputación, Sr. Guerdain, cuyos funerales ha sufragado la Diputación provincial.

El tiro de pichón

Se ha verificado en el Hipódromo de Juncales el tiro de pichón que estaba anunciado.

El premio de la reina, consistente en un juego de petaca y fosforera de plata con ramos esmaltados, se le han disputado 22 escelentes tiradores.

Guardan en sus depósitos 84 grandes búbas, que encierran 850.000 litros de vino. El Rey abrió el grifo de la cuba señalada con el núm. 8, y que contiene 225.000 litros, con una llave de plata. En presencia de los Reyes se verificó el coupage.

Todas las operaciones de trasiego se verificarán en los nuevos almacenes por procedimientos mecánicos y con el auxilio de un motor eléctrico. Grandes focos eléctricos iluminan el local. Durante la régia visita, tocará una banda escogidas piezas, y al lunch que se celebrará después, asistirán, además de los Reyes y de los ministros, representantes de la Diputación, Ayuntamiento, empleados de la aduana y consules extranjeros. La empresa regalará al Rey una cuba en miniatura conteniendo vino de Burdeos.

¿QUIEN SE LLEVA LA NIÑA?

Fuga de la madre y la hija Sigue siendo objeto de generales conversaciones el suceso ocurrido en los Campos Eliseos, que referimos anoche.

Ayer volvió á repetirse la escena, aunque con distintos detalles, que la dieron mayor intrínseco.

Al medio día se presentó en los Campos Eliseos un inspector llevando el mandamiento del Juzgado, pero no pudo realizar su misión porque la madre, presentando un revólver, amenazó matar á su hija y suicidarse en el acto, si á ésta la separaban de su lado.

En vista de tal actitud, el delegado señor Puga, acompañado de buen número de agentes, se dirigió á la casa decidida á dar un ataque definitivo, pero se encontró detenido en la escalera por un caballero, que, diciéndose súbito extranjero, exigía al delegado una autorización del cónsul de Italia. Al efecto, había colocado una bandera de dicha nación en la casa.

El Sr. Puga penetró, sin embargo, en la habitación, recorrió todos los cuartos, registraron sus agentes el jardín... todo inútil.

La madre y la hija habían desaparecido, burlando el sitio puesto al edificio por la policía, y es de suponer que á estas horas se hallen en lugar más seguro y libres de todo peligro.

Personas conocedoras de esta historia, nos manifiestan que no existe la nocelerta con que quieren envolverla.

Todo se reduce á que el capitán de la Guardia civil que reconoció á la niña, cuando nació, y que durante los seis años que ha permanecido en Cuba le señaló á la madre una pensión para alimentos de la niña, á su regreso á España tuvo noticias no muy gratas de la vida de su prometida, y decidió terminar sus relaciones con ella y recoger á su hija para llevarla á un colegio á educarla.

Después ha ocurrido lo que más arriba reseñamos, y el Juzgado que ha entendido en este asunto ha dictado auto de prisión contra la madre desaparecida.

Hasta hoy cuantas pesquisas se han realizado para encontrar á la madre y á la niña, han sido nulas.

Las fiestas de Bilbao

Carreras y sustos

Bilbao 25.—Los festejos de hoy consistían en un torneo histórico de costumbres vascóngadas.

Una multitud enorme invadió la Gran Vía, donde estaba el Campo de Liza. Lo custodiaban 40 policías. La muchedumbre que allí se agolpaba arrojó á los guardianes produciéndose una confusión inmensa. Hubo sustos, carreras y demayos. La Cruz Roja auxilió en sus ambulancias á las señoras desmayadas.

Los jinetes atropellaron al gentío, causando en éste un pánico horrible.

Restablecido algo el orden, y ante la imposibilidad de despejar la vía, se suspendió el torneo.

LAS FIESTAS DE LA GRANJA

San Ildefonso 25.—A presenciencia la corrida y á ver correr las fuentitas han venido cerca de 4.000 forasteros, casi todos de Madrid y de Segovia.

La tarde, que ha estado espléndida, ha hecho que los jardines presentaran un bonito golpe de vista.

Las fuentes del Canastillo y Baños de Diana han propinado á los incautos los remojones de costumbre.

La infanta Isabel, acompañada de la marquesa de Nájera, del gobernador y del administrador del Patrimonio, ha presidido las fiestas.

Esta noche asiste al teatro, donde trabaja la compañía de García Ortega, y para cuya función están vendidas todas las localidades.

Las fondas y casas de huéspedes están llenas, hasta el punto de que muchos forasteros tendrán que dormir al aire libre.

«Meeting» obrero

Gijón 24.—Se ha celebrado un meeting obrero, acordándose que los huelguistas busquen trabajo en otros establecimientos fabriles, dentro ó fuera de la localidad. A los que salgan de Gijón les pagará el viejo el Centro Obrero. Los operarios que no encuentren trabajo serán sostenidos por los demás compañeros.

Se han arbitrado recursos por medio de suscripción.

A la salida de la reunión, el público depositaba sus donativos en bandejas colocadas al efecto en la puerta.

Por telegrafo

Exterior

Chinos y japoneses

dos, el sábio doctor D. Santiago Ramon y Cajal, quien permanecerá en esta población una temporada al lado de su familia.

Ramon y Cajal ha permanecido en los Estados Unidos dos meses próximamente. Durante su estancia en New-York, Boston, Clark, Washington y otras capitales, há sido objeto de las más exquisitas atenciones, y los yankees se han esforzado en demostrarle que no existe enemiga en aquel país contra España.

Refiere el Sr. Ramon y Cajal, que en su visita á la Biblioteca de la Universidad de Clark, vió dos ejemplares de la primera edición del «Quijote», y otros de nuestros clásicos.

Ramon y Cajal recibió el título de doctor en Filosofía de aquella Universidad.

Vapores-corraos

Coruña 25.—Hoy viernes, á las dos y cuarto de la tarde, ha fundado en este puerto, sin novedad á bordo, el vapor correo «Montserrat», de la Compañía Trasatlántica.

Puerto-Rico 25.—Ha zarpaó de este puerto para la Habana el vapor correo «Leticia», de la Compañía Trasatlántica.

Suez 25.—Hoy viernes ha zarpaó de este puerto para Port Said el vapor de la Compañía Trasatlántica «Alicante».—Fabra.

LA «GACETA»

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia

Decidiendo una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Almería y el juez de primera instancia de Purchena.

Fomento

Leyes incluyendo varias carreteras en el plan general.

Jubilando á D. Manuel Cervera y Royo, inspector general del cuerpo de Ingenieros de Caminos.

Item á D. Francisco Pérez Casariego, ingeniero jefe de primera clase de dicho cuerpo.

Raonociendo á D. Aurelio Díaz Rosafull la categoría de ingeniero jefe de primera clase del cuerpo de Montes, jefe de Administración de tercera, por haber servido en Ultramar el tiempo reglamentario.

AL MENUDEO

Certamen de niños gordos

El Ayuntamiento de París, que es desviado en favor de sus administrados, se ocupa en organizar un concurso de niños gordos. Ideas extravagantes que asimila los niños á los ejemplares del ganado de corda que se presentan en las exposiciones agrícolas. El procedimiento artificial que se emplea para engordar á la volatería, da excelentes resultados, y se aplicará á los jóvenes de la especie humana, con la esperanza de alcanzar un premio en este singular concurso. Parece que, en efecto, ciertos padres, llenos de orgullo y de ambición, habían empezado á aplicar á sus vástagos este ingenioso procedimiento. Felizmente no han continuado en su tarea, ante las energías protestas formuladas por varios médicos.

Campaña contra el corsé

En Francia algunas celebridades médicas prosiguen activamente una campaña contra el corsé, ese armatoste tan precizado por las mujeres, con objeto de lograr un taller estético, aun en desistimiento de la salud. Uno de los más ávidos pretendientes haber hallado en los cuadros de Cranach y de Alberto Durero, la prueba de que las mujeres de aquel tiempo no conocían el corsé, teniendo todas la espalda arqueada y la actitud de esclavas inclinadas ante el hombre su dueño y señor. La mujer, pues, dice el doctor, debe al corsé el tener la espalda parecida ó igual á la del hombre.

Centenario en Bilbao

En esta invicta villa cuando el pensamiento de solemnizar con grandes fiestas el año que viene, por esta época, el sexto centenario de la fundación de Bilbao por D. Diego Lopez de Haro.

Funcion de desagradio

Dicen de Barcelona que en la iglesia del Pino ha empezado el triduo anunciado en desagradio del Sagrado Corazon de Jesús.

La concurrencia ha sido regular.

En el altar mayor figuraba el Sagrado Corazon con su lema «Reinaré».

En el templo había mucha policía.

No ha ocurrido incidente alguno.

Epilogo triste

Desde el Depósito judicial fué ayer tarde conducido al cementerio de Este el cadáver de la jóven Benita Ruiz Pantoja, muerta en los jardinitos de la Cuesta de la Vega al anochece del martes último.

El carro fúnebre iba cubierto de flores y seguido por muchas amigas y compañeras de la finada.

Juan Romero hallase muy grave en la enfermería de la Cárcel Modelo, y es opinión de los médicos que morirá á consecuencia de las heridas.

Cogida de un banderillero

En la corrida celebrada ayer en Almagro, el cuarto toro derribó uno de los banderilleros, y cogiendo en él al banderillero Pardigon, le infirió una herida que ha sido calificada de pronóstico reservado.

La feria de Alcalá

No obstante ser el primer día de feria en Alcalá de Henares, hubo mucha animación.

Los trenes continúan llevando muchos viajeros.

Anoche estuvo muy concurrido el paseo. En el Salon Cervantes la compañía de Vega puso en escena anoche «La buena sombra, ¡al agua, patos!» y «Los puritanos», obteniendo las obras muy buena interpretación.

De veraneo

Han salido de esta corte: para San Sebastian, el embajador de Austria-Hungría, conde Dubsky, y para Andújar, D. Rafael Tovar.

La duquesa de Alba, que ha pasado una temporada en Saint-Meriz, ha marchado á Farnborough, en Inglaterra, residencia de la Emperatriz Eugenia.

La marquesa de Pickman ha salido de Gante para París.

Banco de Comercio

En Santander se ha constituido un establecimiento de crédito con un capital de 8.000.000 de pesetas.

Su Consejo de administración es el siguiente: Presidente, D. Ramon Lopez Dóriga. Vicepresidente, D. Guillermo Illera. Vocales: D. Pedro del Cobo, D. Francisco G. Camino, D. Manuel G. Obregon, don José Azcoña y D. Estéban Diego.

Cuestiones personales

La cuestión que habia entre nuestros distinguidos compañeros el director de «El Español», Sr. Sanchez Guerra, y el de «El Globo», Sr. Francos Rodriguez, ha quedado satisfactoriamente resuelta.

Dice anoche El Nacional

«El general García Aldave, que se supone ofendido de apreciaciones y juicios publicados en «El Nacional», ha designado representación para solicitar explicaciones ó reparación de aquellos agravios.

El autor de los artículos designará representación que se entienda con la del señor García Aldave, y el asunto tendrá solución adecuada cuando lo permitan circunstancias especiales de actualidad.»

Suicidios

A las tres de la madrugada ha puesto fin á su vida cortándose la yugular con una navaja, una pobre enferma del hospital Provincial.

El cadáver fué llevado al depósito judicial.

EDICION DE LA NOCHE

MAC-KINLEY

LA POLÍTICA COLONIAL AMERICANA

Nueva-York 26.—Los periódicos publican el extracto del discurso pronunciado por el presidente Mac Kinley en Ocean Grove, importante ciudad del Estado de Nueva Jersey.

Hablando de la política colonial que sigue el gobierno, como consecuencia de la guerra con España, dijo que la bandera americana debe mantenerse en Filipinas, no como símbolo de despotismo y de opresión, sino como símbolo de la libertad y de la humanidad.

Este es el lema de la bandera que se hizo para el pueblo americano, y a misma debe servir para todos los pueblos que por la fortuna de la guerra están hoy bajo nuestra protección.—Fabra.

Las cédulas personales

La Dirección general de Contribuciones directas ha dispuesto que la recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales comience en 1.º de Septiembre próximo, tanto para las clases que perciben haberes del Estado, como para las demás.

También ha dispuesto que á los individuos de Casas pasivas que acrediten su residencia en los pueblos de las respectivas provincias, no es obligatorio el descuento de la cédula al satisfacerles la mensualidad corriente, quedando obligados á presentarla al abonarse la paga de Septiembre, con el fin de evitar que se les exija por duplicado.

PEREGRINACION

al santuario de San Miguel

Pamplona 26 (7 mañana).

Se ha verificado la peregrinación al histórico santuario de San Miguel, situado en lugar muy elevado del monte Aralar.

Han concurrido 17.000 personas, pertenecientes á muchos pueblos, subiendo varias procesiones por distintas veredas escarpadas, entonando las letretras del canto del Aracángel, constituyendo un hermoso espectáculo.

En la subida se tardan tres horas.

El doctor Legar, lectoral de la Catedral de Pamplona, pronunció un discurso.

Se ha celebrado una solemne función al aire libre en la meseta de la cumbre. En ella ha tomado parte la capilla de la Catedral de Pamplona.

Ha habido un gran entusiasmo y orden perfecto.—Mencheta.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN

Lo que dice Dato.—El Sr. Leon y Castillo.—Polavieja.—Almuerzo en Palacio.

San Sebastian 26 (140 tarde).

El ministro de la Gobernación cumplimentó á la Reina.

El Sr. Dato ha manifestado á los periodistas que el motivo de su viaje no ha sido otro que la enfermedad del Sr. Silveira.

Ha calificado de fantasías cuanto ha dicho la prensa referente á una próxima crisis, y que solo ha venido para enterar á su majestad de las medidas sanitarias adoptadas. No ha hablado á la Reina de asuntos ni ha traído á la firma ningún decreto.

El viaje inesperado del Sr. Leon y Castillo obedece solo á tratar con el Sr. Dato de algunos asuntos relacionados con el desarrollo de la peste en Portugal, y ofrecer sus respetos á la Reina.

Regresará mañana á Anglet.

El general Polavieja ha estado en Miramar á cumplimentar á la Familia Real.

Esta mañana han almorzado con la Reina el ministro de Marina, el almirante Cámara y varios oficiales de la escuadra.—Mencheta.

EL PROCESO DE RENNES

La sesion de hoy

Rennes 26 (8 m.).—La sesion del Consejo de guerra comienza á la hora de costumbre, sin incidente alguno.

El espíritu caligrafo Sr. Bertillon continúa su declaración.

Enseña á los jueces una serie de cartonets y hojas con pruebas autográficas para apoyar sus demostraciones.

Rennes 26 (9 m.).—Bertillon, como nuevo cargo, hace constar que en algunas piezas escritas por Dreyfus y confiscadas en el ministerio de la Guerra, hay palabras que el testigo afirma han sido calçadas.—Fabra.

Afirmación de Bertillon

Rennes 26 (1 t.).—El abogado señor Damang se dirige á Dreyfus una de las pruebas de la causa Bertillon, y al procesado se limita á alzar los hombros.

Bertillon termina afirmando bajo juramento que el «bordereau» es obra de Dreyfus. (Movimiento prolongado en el auditorio.) Dreyfus permanece impassible.

Labori hace diferentes preguntas á Bertillon y á Dreyfus, pidiendo á éste que explique la excoacción comisariada que le dirigió á Bertillon en el Consejo de 1894.

El procesado contesta: —Bertillon se volvía incansablemente hácia mí llamándome el culpable, y yo entonces la dirigí la palabra misarable.

No contestaré nada—añade—á cuanto ha

—En la calle de Meléndez Valdés, número 52, piso segundo, intentó suicidarse ayer una mujer de cuarenta años llamada Basilia Fanandez.

Para realizar su propósito se tomó una gran cantidad de fósforos disueltos en agua. En grave estado fué conducida al hospital de la Princesa.

Cena

Anoche comieron en Lhardy los señores Villaverde, Osma y el director de Sanidad Sr. Cortezo.

Expedidores de carne

Ayer visitaron al ministro de la Gobernación una comisión de expedidores de carnes protestando contra el acuerdo del alcalde de Granada de que todas las carnicerías de aquella capital se reconcentren en un mercado particular.

El ministro de la Gobernación, en vista de las razones aducidas por la comisión, ha dado órdenes al gobernador de Granada para que suspnda el acuerdo del alcalde.

Más declaraciones

Rennes 26 (10 t.).—Reanudada la sesion del Consejo, declara el capitán de artillería Valerio, citado por el comisario del gobierno, al cual participa de las opiniones de Bertillon y hace uso de sus mismas demostraciones.

Niega que el «bordereau» fuese hecho como una prueba para descubrir las maquinaciones que se persiguen, y opina que solo Dreyfus puede ser el autor del mismo. (Sensación.)

Termina insistiendo en que el citado «bordereau» es una prueba material de la culpabilidad de Dreyfus.

Esta renueva sus declaraciones, añadiendo que la hipótesis de que hubiera intentado utilizar como medio de defensa el «bordereau» cas por sí mismo, puesto que nunca intentó emplear aquel sistema.

El Sr. Fraeystaetter, uno de los jueces del proceso de 1894, declara manifestando que algunos documentos del expediente secreto fueron comunicados secretamente también á dicho Consejo. (Viva sensación.)

El Sr. Maurel, que presidió aquel tribunal y que hace pocos días declaró que jamás se vió en él uno solo de dichos documentos, explica que dijo eso para no violar el secreto de las deliberaciones.

(Grandes rumores entre el público y duras acusaciones en voz alta ante la conducta seguida por el Sr. Maurel, objeto de generales censuras.)

El Sr. Fraeystaetter afirma que Maurel, no solo recibió los documentos secretos en el juicio de 1894, sino que los comentó uno por uno.

El Sr. Maurel protesta.

El abogado Labori hace notar las contradicciones de los Sres. Maurel y Mercier, respecto á la comunicacion de los documentos secretos.

El general Mercier afirma que el señor Fraeystaetter se ha equivocado y que los documentos citados por él son posteriores á 1894.

El Sr. Labori insiste en que sea oido du Paty de Clam.

La sesion se levanta en medio de la más viva emoción.—Fabra.

Complot contra Dreyfus.

Es indudable que la impresion producida en la opinion imparcial por las declaraciones hechas hasta ahora ante el Consejo de guerra de Rennes, son favorables á Dreyfus.

Así deben de haberlo comprendido los antidreyfusistas, y por eso es verosímil que traten de batirse en retirada.

El notable escritor M. Marcel Prevost, corresponsal en Rennes del «New York Herald», ha procurado descubrir la nueva maquinación de los enemigos de Dreyfus, y comunica al citado periódico varias noticias, cuya importancia no se ocultará á nuestros lectores.

Dice el conocido periodista que el grupo de conspiradores contrarios á Dreyfus, al frente de los cuales se ha colocado el general Rogot, preparan un nuevo procedimiento para dejar á salvo el honor del ejército francés (!), en el caso de que la declaración de M. Bertillon y el exámen técnico del «bordereau» último cartucho que aquellos pueden disparar—sea victoriosamente refutado por el comandante Hartmann.

En este caso, los antidreyfusistas encaminarán sus esfuerzos en el sentido de que se atribuya el «bordereau» á Esterhazy, pero imaginando una complicidad entre Dreyfus y un tal W..., que fué efectivamente amigo de Esterhazy y de la familia de Dreyfus.

Este, por imprudencia, comunicó datos secretos á W., quien á su vez los transmitió á Esterhazy, que será el verdadero culpable de alta traición por haberlos remitido al extranjero.

De esta modo se conseguirá que Dreyfus sea condenado, por espionaje, á la pena de uno á cinco años de prisión; pero como ya la ha sufrido en la isla del Diablo, será preciso ponerlo en libertad. Quedará á salvo, con este sistema, el honor del ejército, y Dreyfus no volverá al destierro.

CUESTION SANITARIA

Mas estufas

Telegrafian de Irán que han llegado a dicho punto con destino a España las estufas que envían desde París.

Noticias oficiales

El telegrama oficial recibido esta tarde de nuestro cónsul de Oporto, dice que de los dos casos ocurridos uno fué seguido de defunción, y que el enfermo de ayer, que era procedente de Lisboa, continúa muy grave.

Confirma además que la dimisión del gobernador no ha sido aceptada, y que el acuerdo de Oporto se establecerá a tres kilómetros de Oporto.

Memoria del doctor Vicente

El doctor Vicente ha entregado al doctor Cortezo una Memoria, en que con bastante concisión se estudia el origen, marcha y desarrollo de la epidemia en Oporto.

Nuestras precedencias en Francia

El cónsul de España en Bayona telegrafía que en aquel puerto para que sean admitidas las precedencias de España necesita el buque llevar patente limpia de Sanidad, visada por el cónsul francés del lugar de origen.

Las mercancías calificadas de contumaces serán desinfectadas.

Felicitación al Dr. Cortezo

El Dr. Broussard, decano de la Facultad de Medicina de París y jefe de los servicios sanitarios de Francia, ha dirigido una cariñosa carta al Dr. Cortezo aplaudiendo las acertadas medidas sanitarias tomadas y la organización de servicios.

El acordamiento de Oporto

Oporto 26.—El gobernador ha retirado la dimisión a consecuencia de haber sido atendida por el gobierno la petición de una comisión numerosa de habitantes, para que el cordón sea establecido de manera que Oporto pueda comunicarse con el puerto de Laixois, Mattoinhos, Leca y otras localidades limítrofes.

El gobernador había partido, pues, de un error, puesto que el gobierno nunca tuvo idea de perjudicar al comercio e industria de Oporto.

Circula el rumor de que algunos comerciantes cerrarían mañana sus establecimientos.—Fabra.

El suceso de la rue Chabrol

París 26.—Desde por la mañana sigue ondeando la bandera negra en la casa de la calle de Chabrol, en la cual reina completo silencio. Asegúrase que uno de los sitiados está agonizando.—Fabra.

Dato y Polavieja

San Sebastian 26 (1:55 tarde). Han llegado el general Polavieja y los Sres. Dato y Leon y Castillo.

Como la llegada del ministro de la Guerra ignorada, nadie salió a recibirle.—Mencheta.

Suicidio

Esta mañana fué avisado el juzgado de guardia que en el túnel llamado del Campo del Moro, en la línea férrea de circunvalación, había sido hallado el cadáver de un hombre.

Personado en el lugar del suceso el juzgado, se encontró en efecto el cadáver, que se hallaba completamente destrozado, por haberlo arrollado un tren.

No ha podido identificarse el muerto, y se cree se trata de un suicidio.

Niña maltratada

Esta tarde se presentó en el Gobierno civil una mujer llamada Victoria Bautista, esposa del barrandero Juan García, acompañada de una hija suya de corta edad, en solicitud de que ésta ingresara en un Asilo.

El gobernador advirtió que la niña presentaba en los brazos y muñecas fuertes contusiones, que la madre dijo que eran de ligaduras que le pusieron para que no se escapara de la casa.

El Sr. Liniens puso a disposición del Juzgado a los padres de la criaturita.

En Castellón.—Disgusto.—Una desgracia

Telegrafía el gobernador de Castellón, que en el pueblo de Segorbe, con motivo de la resolución recaída en un expediente relativo a uno de aquellos montes, reina alguna agitación.

Añade, que en el pueblo de Villares, a consecuencia de una tormenta, un rayo mató a una mujer, dejando gravemente herida a otra.

El doctor Mendoza

Badajoz 26 (12 m.) Llegó el doctor Mendoza, sufriendo la misma enérgica desinfección que el doctor Vicente.

Permanecerá aquí hasta mañana que regresará a Madrid.—Mencheta.

Noticias de Barcelona

Barcelona 26 (4 t.) En esperado para los primeros días de Septiembre el vapor Alicante, que trae a bordo, procedente de Manila, la guarnición de Balser.

Varios vecinos de la barriada de Vallcarca gestionan la agregación de aquella a Barcelona.

Ha quedado constituida legalmente la Asociación de Cataluña autónoma.—Mencheta.

Españoles fallecidos

El cónsul de España en Buenos Aires participa al ministerio de Estado, con fecha 20 de Julio, el fallecimiento intestado del sábito español D. Ramon Casheda y Blanco, vecino del partido de Villegas. Su padre debe residir en Pontevedra. El juicio de abintestado se sigue en el juzgado de primera instancia de San Nicolás de los Arroyos. Entre los documentos se ha encontrado una carta relativa a una llamada Klisa Fernández.

Con fecha 28 del mismo mes de Julio participa el fallecimiento intestado de Tomás Nuét, natural de Barcelona, sin que obre antecedente alguno.

En esta misma fecha comunica el mismo cónsul arriba citado el fallecimiento intestado de Ramon Mato, de treinta y ocho años de edad, natural de la parroquia de San Julian de Piñeiro, Ayuntamiento de Seilleda, provincia de Pontevedra. Los bienes que deja consisten en 41 cartificados de depósitos en el Banco de la provincia, de 50 pesos nominales cada uno, que importan pesos, moneda nacional, 2.050; una libreta del Banco de Lónra y Rio de la Plata con saldo pesos m/n 1.975'40 y pesos 678'70, depositados en el Banco Argentino. El juicio de abintestado se sigue en el juzgado de primera instancia de Buenos-Aires, a cargo del doctor García.

Balance del Dia

Hoy por la mañana, procedente de Oporto y Lisboa, ha llegado a Madrid el doctor Vicente, que como recordarán nuestros lectores, fué comisionado por el Gobierno para estudiar el desarrollo de la epidemia en Portugal.

En la estación sanitaria de Badajoz fué sometido a rigurosa desinfección. Sus impresiones respecto a la peste son poco optimistas. Desde el día 19 hasta la fecha la epidemia ha adquirido desarrollo, adoptando la forma pneumónica que es la más grave. A esto hay que añadir que el gobierno portugués cuenta con muy pocos medios para combatir el mal.

Mañana llegará a Madrid el doctor Mendoza.

El Sr. Silvela, completamente restablado de su indisposición, ha ido hoy al ministerio de Estado, donde ha recibido entre otras las visitas del ministro de Hacienda y del alcalde de Madrid.

Hablando con los periodistas, dijo que se había recibido un telegrama de nuestro cónsul en Oporto manifestando que ayer ocurrieron dos nuevos casos de peste, que el gobierno persiste en el acordamiento de la población y que con este motivo se temen desórdenes.

Preguntado acerca de las dificultades que los americanos presentan para la liberación de los españoles prisioneros de los tagalos, estudió con interés, diciendo que los yankees solo se habían opuesto a que fuera el Alcaz a Luzon.

En cuanto a lo que dicen telegramas del extranjero de que Aguinado está dispuesto a que se conceda la libertad a los españoles enfermos, añadió que no tenía noticia alguna.

El viaje del Sr. Dato a San Sebastián en sustitución del Sr. Silvela, es utilizado como argumento favorable a su tesis por los que presentan como inminente una modificación ministerial. La explicación dada por el Gobierno a este viaje no ha parecido satisfactoria; pues solo para dar cuenta a S. M. de la situación sanitaria, habiendo comunicación telefónica con San Sebastián y estando allí dos ministros, no se comprende que tenga que ir personalmente el de la Gobernación.

Otros explican el viaje del Sr. Dato diciendo que no encierra otro secreto que hacer una excursión agradable y disfrutar, aunque solo sea algunas horas, de las brisas del mar.

Como resultado de las gestiones que venían practicándose para conseguir una base de inteligencia entre las distintas fracciones republicanas, se ha resuelto celebrar en Madrid, el día 29 de Septiembre, un meeting con objeto de hacer pública la unión. Al acto, según dicen los organizadores, asistirán numerosas representaciones de provincias.

El señor ministro de Hacienda ha adelantado un día la fecha de su viaje, y saldrá en el expreso de mañana para Zaldívar, en donde estará unos nueve o diez días.

El Sr. Dato almorzará mañana en Miramar, por lo cual no regresará a Madrid hasta el martes.

El general Polavieja, que ha llegado hoy a San Sebastian, regresará a Madrid con el ministro de la Gobernación.

Llamamos la atención sobre el anuncio Obsequio a nuestros lectores, inserto en 4.ª plana.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo calle de Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 21° sobre 0. A las doce de la tarde, 35° sobre 0. A las cuatro, 29° sobre 0. La máxima fué de 36° sobre 0. La mínima de 19° sobre 0. El barómetro marca 713.—Buen tiempo.

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 26 DE AGOSTO 1899 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios.

Table with columns: Dia 25, Dia 23, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, Tesoro, and various bank and foreign exchange rates.

Cambios sobre el extranjero

Table with columns: País, A la vista, A 3 dias vista, A 90 dias vista, A 90 dias fecha.

De la Agencia Fabra

París 26.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 59'62.—3 por 100 francés: 89'92.

Cultos

Santo de mañana.—San José de Calasanz, fundador de las Escuelas Pías; San Cesáreo, Santa Margarita, San Rufo y San Marcelino.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en

la iglesia de las Escuelas Pías de San Anton, donde se celebrará solemnemente la fiesta de San José de Calasanz; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará un P. Escolapio, y por la tarde, a las cinco, completas y reserva. En la Catedral misa conventual a las nueve y media. En la Encarnación misa mayor a las diez. En las parroquias misa mayor a las diez con explicación del Evangelio. En las Escuelas Pías de San Fernando se celebrará solemnemente la fiesta de San José de Calasanz. En Santa Bárbara, la Hermandad de la Oración Nacional celebra capítulo a las cinco y media de la tarde. En los Servitas ejercicios con sermón que predicará el Sr. Ibarra. En el Caballero de Gracia id., predicando un señor capellan de este oratorio.

Charada

A la pobre prima cinco un coche la derribó y de resultas del golpe en la cinco dos se hirió. El cochero iba dormido envuelto en su cinco prima, y una cinco no vió el coche hasta que lo tuvo encima. Despertó el pobre simon y decia muy formal: el penco que cuatro dos del carruaje no hace mal, pues está tan delgado que en el aire se sostiene, porque de tal elemento el infeliz se mantiene. La madre de prima cinco cuando vió a su niña herida, sufrió un ataque de nervios que hizo peligrar su vida. He de advertir que la pobre se encuentra muy delicada y una dos tres cuatro cinco (la tercera acentuada).

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana.) SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: PA PA LI NA

Funciones para mañana

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN TIPO.—A las 9.—20 de abono.—T. par.—Rigoletto. Intermedios en el jardin por la banda del regimiento del Rey. Entrada, una peseta. EL DORADO.—A las 9.—El traje de boda.—A las 10.—Certámen nacional.—A las 11.—Instantáneas.—A las 11 3/4.—El pobre diablo. A las 5.—El traje de boda.—A las 6.—Instantáneas.—A las 7.—El pobre diablo. GRAN CIRCO DE PARÍS.—A las 5 y a las 9.—Dos grandes y variadas funciones, por la compañía internacional, tomando parte todos los artistas que han debutado últimamente.—En ambos espectáculos la pantomima acuática con los caballos nadadores montados por amazonas y caballeros.—El Wargraph con una nueva corrida de toros, dirigida por Fuenes.—Mias Faldas se arrojará al río de 60 pies de altura. Entrada general, 50 céntimos. GRAN CIRCO DE COLOM.—A las 5 y a las 9.—Dos magníficas funciones.—Compañía Agría.—En ambas tomarán parte Mias Sarah Mark, M. Alfredo Miskelly, M. Emmanuel y la notable troupe Benizunzun.—Éxito abomboso! La pantomima acuática Les chasseurs parisiens, con los caballos nadadores montados por amazonas y caballeros, terminando con la lluvia de fuegos artificiales sobre el lago, arrojándose al mismo, de 20 metros de altura, el Sr. Areadic. Entrada general, 50 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

—¡Volved a la derecha!—grita al de la otra. Y extendiendo a un mismo tiempo hácia las dos las manos, —¡Fuego!—grita. Y en toda su extensión barre con los dos cañones cargados de metralla la calle de Saint-Honoré. Los seccionarios, mutilados antes de que pudieran darse cuenta del lugar de que provenía el fuego, se refugiaban en la iglesia de San Roque, en el teatro de la República (hoy teatro Francés) y en el palacio de la Igualdad. Bonaparte había conseguido su objeto, y al verlos dispersos, destrozados y fugitivos, grita a los suyos: —¡Ahora a los otros; a perseguirlos hasta sus últimas trincheras. Y montando sobre un caballo que le presentan en aquel momento, grita al regimiento de patriotas del 89: —¡Patriotas del 89: el triunfo de la jornada es vuestro; terminad la obra que con tanto arrojo habéis comenzado! Aquellos hombres, de los cuales casi ninguno le conocía, se admiran de ser mandados por un jefe que es casi un niño; pero acaban de verle en acción, y atónitos recuerdan su serenidad y admirable sangre fría. Apenas saben su nombre, y de fijo la mayor parte de ellos ignora el empleo que en realidad ejerce. Entusiasmados, colocan los sombreros sobre sus fusiles y gritan: —¡Viva la Convención! Los heridos, acostados a los lados de la calle, se levantan sobre sus lechos de piedra, se incorporan sostenidos en las rejas de las casas y gritan a su vez: —¡Viva la República!

Las calles están sembradas de muertos; la sangre corre en arroyos por todas partes; pero el entusiasmo grita más alto que el apego a la vida. Clava las espuelas a su caballo, y por la plaza de Vendome, libre ya de enemigos, y casi en medio de los fugitivos, a quienes aparenta perseguir, llega a la calle de Saint Florentin, y desde allí a la plaza de la Revolución. Allí ordena al general Montebolsy, que mandaba la reserva, forme en columna, y con dos piezas de a 12 se traslade por el boulevard a la Porte Saint Honoré, se una con el piquete que se halla en el Estado Mayor y con él descienda a la plaza de Vendome, expulsando a todos los seccionarios que encuentre al paso. Al mismo tiempo, el general Bruné recibe de Bonaparte la orden de desembocar por las calles de San Nicolas y de Saint Honoré. Con aquel movimiento tan hábilmente dirigido, todos los seccionarios que se hallaban entre la barrera de los Sargentos y la plaza de Vendome, atacados por tres costados diferentes, fueron muertos ó prisioneros. Sin embargo, algunos que consiguieron escapar por la calle de Ley, antes de Richelieu, alcanzaron una barricada en lo alto de la calle de San Marcos. Aquel esfuerzo había sido hecho por el general Danican, que con 10.000 hombres que tenía reunidos en uno de los puntos más próximos a la Convención, aguardaba no tener más que romper el postigo de la Echelle para llegar hasta la Asamblea. Queriendo reservar para sí toda la gloria de aquella jornada, había prohibido a Morgan, que mandaba el Puente Nuevo, y a Coster de Saint Vic-

atravesado la plaza de la Revolución, en donde se hallaba un refuerzo bastante considerable, había seguido la línea de los Feuillants, de la plaza de Vendome, del callejón del Dauphine, de la calle de Saint-Honoré, y había regresado al Louvre por el Carrousel. En el momento en que Bonaparte y Barras entraban en él, llegaban en su busca y con todo el ceremonial de las ciudades en estado de guerra, un parlamentario que, viniendo del bando opuesto, penetraba al mismo tiempo por la puerta de l'Echelle. El parlamentario iba precedido de un trompeta. Interrogado del objeto de su misión, declaró ser el portador de algunas proposiciones del ciudadano Danican, general en jefe de los seccionarios. Ambos generales, cogiéndole de la mano, le introdujeron inmediatamente en la sala de la Convención. Allí se le quitó la venda que le cubría los ojos, y entonces, con voz entera y con un lenguaje poco conveniente, ofreció la paz, a condición de que se desarmase el batallón de los patriotas y de que fuesen retirados los decretos de fructidor. En aquel momento vióse operar en la Convención uno de esos desfallecimientos que suelen acometer a las grandes Asambleas, y que son la causa de su propio. Era lo más extraño que el desfallecimiento comenzó precisamente en el lado en que todos aguardaban hallar la resistencia. Boissy d'Anglas, a pesar de toda su firmeza y energía, a juzgar por el 1.º de pradal, subió a la tribuna y propuso conceder a Danican, no lo que había pedido, sino una conferencia en la cual fuera fácil entenderse.

Otro propuso desarmar a todos los patriotas del 89 cuya conducta durante el curso de la Revolución hubiera sido reprehensible. Por último, un tercero propuso otra cosa peor: entregarse a la lealtad de las secciones. Lanjuinais, el hombre que había tan resueltamente luchado contra los jacobinos, que ardiente y atrevido osó levantarse contra las carnicerías de Septiembre, Lanjuinais tuvo miedo, y creyó que era lo más oportuno cederse a las reclamaciones de los buenos ciudadanos. Los buenos ciudadanos eran los seccionarios. Un convencional fué más lejos aún y gritó: —Se me ha dicho que en el batallón de los patriotas del 89 existen muchos asesinos. Pido que se les diezme. Entonces, Chenier sube a la tribuna. El poeta, en medio de todas aquellas cabezas, eleva aquella vez su frente inspirada, no ya por la musa de la comedia, sino por el génio de la patria. —En verdad—dice—que estoy admirado de ver cómo os dejáis entretener por las locas proposiciones de las secciones puestas en revolución. Para la Convención solo existen dos extremos: ¡la victoria ó la muerte! Si la Asamblea nacional vence, nadie mejor que esta Asamblea sabrá distinguir las gentes honradas de aquellas que no lo son. Se habla de asesinos; existen, es muy cierto; pero se hallan todos entre los bandos de las revoltosas secciones. Lanjuinais sube a la tribuna y dice: —Desde aquí advino la guerra civil. Veinte voces responden a un mismo tiempo:

SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS. Arrendataria de la fabricación y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas. DIRECCIONES: Postal: Villanueva, 11. Telégrafos: Explosivos. MADRID. Teléfonos: Número 338.

SOCIEDAD DE ALTOS HORNOS Y FABRICAS DE HIERRO Y ACERO DE BILBAO. Fabricación de hierro ordinario, homogéneo y acero BESSEMER (PRIMERA Y ÚNICA EN ESPAÑA) Y ACERO SIEMENS-MARTIN. Especialidad en VIGUERÍA para construcciones desde 2 hasta 33 centímetros de alto. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios. Calderas para despiatación y otros usos. Grandes piezas hasta 20 toneladas.

CHOCOLATE ESPECIAL. Con este título la Compañía Colonial expone en sus establecimientos calle Mayor, 48 y Montera, 8, un chocolate verdaderamente superior y de prole arreglada, que hasta la fecha solo se elaboraba de encargo para el consumo de algunas familias distinguidas de esta corte. Precio del paquete (400 gramos) 1.75 ptas. Precio del 1/2 paquete (200 gramos) 0.88.

PREPARACION MILITAR. Academia especial de D. Sixto de Lozola. Piden regimientos, donde constan los nombres de 245 alumnos ingresados en las del Ejército desde su fundación hace trece años. Ninguna Academia de Madrid ni provincia ha alcanzado igual número de plazas. No se prepara para otras carreras. Madrid calle del Prado, 11, pral.

CARRERAS MILITARES Y ESPECIALES. A los que a ellas se dedican les interesa conocer el nuevo plan de enseñanza del Instituto de Prácticas de Artillería. Ventura Rodríguez, 4, pral. Madrid. Se facilitan regimientos.

LEYES CIVILES DE ESPAÑA. Don Leon Medina y Don Manuel Marañón. Abogados del Ilustre Colegio de esta corte. Novísima edición que comprende los textos oficiales de los Códigos Civil y de Comercio, las leyes Hipotecaria y de Enjuiciamiento civil, la de Hipoteca naval y la del Registro civil y cuantas se refieren con el derecho civil, como las de minas, montes, aguas, expropiación forzosa, propiedad intelectual e industrial, etc., etc., con toda la jurisprudencia del Tribunal Supremo, del de lo Contencioso, y de la Dirección de los Registros hasta 31 de Diciembre de 1891. -10 pesetas en rústica y 12 encuadernado. OBRAS DE LOS MISMOS AUTORES. Leyes penales de España. -10 pesetas en rústica y 12 encuadernado. -Leyes de Hacienda de España. -Colección de toda la legislación española en materia fiscal, clases pasivas, bienes nacionales, contribuciones e impuestos, tratados de comercio, etc., etc. Elegida por R. O. de 8 de Julio de 1891. -Dos volúmenes. -15 pesetas en rústica y 19 en encuadernado. La Administración de EL CORREO, Libertad, 29, se encarga de servir a sus suscriptores los pedidos de las anteriores obras, remitiendo su importe en letra de fácil cobro. Se vende papel por mayor en la administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. Con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes: El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz. El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21 y haciendo antes la del Havre el 15 para Habana y Veracruz. El 30, de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados-Unidos. Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días. Salidas de la Habana, el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo. El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Londres, Nantes y Burdeos. El 30, con escala en Puerto-Rico, el 4 ó 5 para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo. El vapor MONTEVIDEO saldrá de Cádiz el 30 de Agosto.

LÍNEA DE FILIPINAS. Con escalas en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones a Korochee y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de África), Bombay, Calcuta, Saigon, Sincin, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Hyogo y Yokohama. Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro sábados, 8 sean los días 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre de 1892, y de Manila cada cuatro sábados 6 sean los días 12 Marzo, 9 Abril, 7 Mayo, 4 Junio, 2 y 30 Julio, 24 Septiembre, 22 Octubre, 19 Noviembre y 17 Diciembre 1892. El vapor ISLA DE LUZON saldrá de Barcelona el 9 de Septiembre.

LÍNEA DE BUENOS-AIRES. Con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo. Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz. El vapor REINA MARIA CRISTINA saldrá de Cádiz el 7 de Septiembre.

LÍNEA DE FERNANDO-PÓO. Con escalas en Las Palmas, puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA. LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Marráquech.

SERVICIO DE TANGER. El vapor JOAQUÍN DEL PIELAGO sale de Cádiz para Tánger, Argiciras y Gibraltar los lunes miércoles viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

Aviso importante. La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores ó industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para más informes en la Agencia de la Comp.ª, Puerta del Sol, 18.

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES. En virtud del contrato hecho con un reputado fotógrafo, podemos ofrecer a nuestros lectores magníficas ampliaciones de Retratos al Foto-Crayón en busto tamaño natural, que miden 62 por 48 centímetros, y cuyo coste no bajaría de 75 pesetas, al precio excepcional de 18 PESETAS. lo mismo para los lectores de provincias que para los de Madrid. Las personas que quieran aprovechar las extraordinarias ventajas que ofrecemos, deben remitir, en carta certificada, su fotografía con el adjunto cupón y la cantidad antes dicha al Administrador de EL CORREO CALLE DE LA LIBERTAD, 29 recibiendo ampliación y original por correo certificado, con embalaje sólido dentro de los quince días siguientes al pedido. En las ampliaciones de grupos se aumentará, al remitir los fondos, 3 ptas. por cada persona de más.

SINIESTROS PAGADOS POR LA EQUITATIVA EN 1892. De las 3.531 pólizas vendidas por fallecimiento, 2.541, ó sea un 72 por 100 del total se pagaron a la presentación de las pruebas por una suma de \$ 9.447.517/65. A los tres días, 403 pólizas, > 1.554.820/64. Dentro de los 60 días 541 por > 1.797.850/61. La demora en las pocas pólizas restantes, que se han pagado despues, ha sido causada por la indiferencia ó abandono de los interesados. La Equitativa es la única Compañía que publica anualmente un estado como el presente. Sinieistros pagados por la Sucursal Española desde la fecha de su autorización (Real orden 10 Octubre de 1882) Hasta 31 Diciembre 1892 Ptas. 14.327.494/58 En el primer semestre de 1893 > 809.593/61 TOTAL PAGADO Ptas. 15.137.088/19 Oficina y Dirección en el Palacio de su propiedad MADRID

CURACION O ALIVIO de los males crónicos del pecho, de los catarros, tos, bronquitis, asma y tisis. Propiedades del tratamiento del doctor Audet.—Las píldoras antisépticas siguen siendo el más agente terapéutico verdaderamente racional, científico y eficaz para curar la tisis pulmonar y los catarros crónicos de las vías respiratorias. Responden a las indicaciones siguientes: 1.º Como antisépticas estas píldoras impiden el asiento, procreación, multiplicación y difusión de los microbios. 2.º Como quísera que cuando el enfermo busca el remedio se halla desnutrido, las Píldoras antisépticas, teniendo en cuenta esta circunstancia, no solo poseen el poder antiséptico que reclama la dolencia, sino que, al propio tiempo, y a virtud de sus componentes, son reconstituyentes del organismo. 3.º Además de ser estas píldoras antisépticas y reconstituyentes, ejercitan una acción directa sobre los órganos respiratorios, sobre cuyos elementos y sobre cuyas funciones obran modificando favorablemente las condiciones del pulmón y de las mucosas, e influyendo, por último, sobre la inervación broncopulmonar. Resultan: Las Píldoras antisépticas son antisépticas, porque dificultan la vida de los microbios; reconstituyentes, porque modifican favorablemente la nutrición general; remedio de alivio, porque retardan la desnutrición y no hacen tan necesaria la reparación de substancias; remedio respiratorio, porque son poderosos auxiliares de la respiración, ya que estimulan la inervación broncopulmonar. Las Píldoras antisépticas, impuestas ya en todo el mundo por sus virtudes verdaderamente extraordinarias, calman la tos, permiten conciliar el sueño, están necesario y reparador, modifican y disminuyen la expectoración, que de purulenta, blanca, acreada y espumosa se torna; de difícil se hace fácil; despiertan el apetito, tan necesario a todos; evitan el enfriamiento y la fiebre; reducen el número de actos respiratorios, y como consecuencia de todo esto, las fuerzas del paciente se levantan; se renueva el espíritu y hacen, en medio de tan halagüeños resultados, menos desfavorable el pronóstico, pues se curan la inmensa mayoría y en razón directa de la menor extensión é importancia de las lesiones. 10 pesetas caja en las boticas y droguerías principales de España. En MADRID, García, Capellanes, 1; ALICANTE, Riego, 20; ALMERIA, Real, 16; BARCELONA, Fernando VIII, 7; BILBAO, Arce, 35; BURGOS, Cid, 17; CADIZ, Santo Domingo, 39; CACERES, Plaza, 37; CADIZ, Plaza de Isabel II, 2; CORDOBA, Toledo, 13; CORDOBA, Paraiso, 10; CORONA, Real, 82; CUENCA, Zameño y Calvo Martín; GUADALAJARA, Mayor, 7; GRANADA, San Jerónimo, 13; HUESCA, Coto, 23; JACA, Campoy; MADRID, Toledo, 14; LERIDA, Córden, 28; MALAGA, Granada, 42; MURCIA, Plaza de San Bartolomé, 10; NAVARRA, Campa, 8; PAMPLONA, Nueva, 2; OVIEDO, Sol, 1; SEVILLA, A. Arca, 2; SAN SEBASTIAN, Begochea, 5; SOBIA, Collado, 27; VALENCIA, Mercado, 73; VALLADOLID, Grates, 33; ZARAGOZA, Coto, 4. Consultas personales ó por carta, prospectos y noticias al Dr. AUDET, Alcalá, 12, Madrid.

LA ROSARIO El Rey del Tocador. Gran Fábrica de JABONES comunes y finos perfumados. Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería. Pereda y Compañía.-Santander

INGLÉS POR UN INGLÉS Torija, 8. CURAS SIN DOLOR De 9 a 12 y 3 a 6 Leña 7. Anuncios para funerales y aniversarios. Se reciben en la Administración de este periódico hasta las diez de la tarde. Calle de la Libertad, 29, pral.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS. Tarifas de precios de suscripciones al año. Para una estación particular... 800. Para una estación para líneas urbanas y para todas las instalaciones de la misma... 600. Para una estación de uso público... 1.000. Para un aparato receptor para comunicarse con el teléfono principal y con la Central... 75. Para un aparato para comunicarse solo con el aparato principal... 71. Para un aparato para comunicarse solo con la Central y un conmutador... 50. Cuadro indicador con cuatro direcciones... 200. Para cada otra dirección... 70. Para un conmutador de dos direcciones... 4. Cada otra dirección... 4. Un timbre (al año)... 2.

IBARRA Y COMPAÑIA. Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales en todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

122. En aquel instante, y como si los votos de Chenier hubiesen producido eco, llegaron hasta los oídos de los convencionales los primeros disparos de sus tropas. Cada diputado tenía su fusil, y de pié sobre su asiento, rompa el cartucho y le carga. Grandioso y solemne fué aquel momento, en que solo interrumpía el silencio el ruido que producían las baquetas dentro de los acerados cañones. Desde las primeras horas de la mañana, provocados por las injurias más groseras y aun por algunos que otros disparos de fusil, los republicanos obedecían con una paciencia heroica la orden que les prohibía hacer fuego sobre el enemigo. Pero atacados aquella vez por disparos partidos de un patio, del cual los seccionarios se habían amparado, viendo a un republicano caer muerto entre sus filas, y a varios heridos revolcarse por el suelo pidiendo venganza, no se pudieron contener y respondieron con una descarga de peloton. Bonaparte, a los primeros disparos, se lanzó al patio de las Tullerías, gritando: —¿Quién ha comenzado el fuego? —Los seccionarios!—le responden de todas partes. —Entonces, todo va bien—dice—y no será culpa mía si nuestros uniformes se ven tintos de sangre de los franceses. Escucha con atención un momento. Cree aparcibirse de que es hacía San Roque el lugar a donde el fuego toma más incremento; pone su caballo al galope; encuentra en Feuillants dos cañones; ordena que le sigan, y

llega con ellos a lo alto de la calle del Dauphine. La calle de Dauphine es un horno de fuego. Los republicanos son dueños de ella y se defienden heroicamente. Pero los seccionarios, dueños de todas las ventanas, y agrupados en el anfiteatro sobre las gradas de la iglesia de San Roque, los cubren de una lluvia espesa de balas. En un momento llega Bonaparte precedido de dos piezas y seguido del batallón del 89. Ordena a los dos comandantes entren en la calle de Saint-Honoré bajo aquel terrible fuego, dividiéndose a pesar de su fuerza a derecha e izquierda. Aquellos marchan con sus hombres, operan la manobra ordenada, hacen fuego, el uno en dirección del Palais Royal, el otro de la plaza de Vendome, y sientan al mismo tiempo pasar tras ellos un huracán de fuego. Son las dos piezas del general Bonaparte, que truenan a la vez, cubriendo de metralla las gradas de la iglesia de San Roque, y alzándolas de cadáveres inundados en sangre.

Los blancos y los azules. 223. cayó muerto en el acto de un balazo en la cabeza. —¡Fuego!—grita Bonaparte al caer. Los cañones truenan por segunda vez. Bonaparte se deshace del caballo con presteza. Corre en busca del batallón del 89, y le encuentra en el callejón del Dauphine a donde había penetrado por las cuadradas. —¡A mí los voluntarios!—grita tirando de su espada. Y el batallón de voluntarios cala bayoneta y le sigue a la carrera. Aquellos hombres habían presenciado las primeras batallas de la revolución. Bonaparte llama a un viejo tambor que se mantenía en un extremo de la calle. —Ven a la cabeza y toca a carga—le dice. —A mucho te atrevas, mozo—dice el viejo tambor viendo la energía de aquel joven de veinticinco años—mas, pues te empeñas, veamos lo que sucede. Y llegando a la cabeza del regimiento, obedece el orden. El regimiento marcha derecho a las gradas de San Roque y enclava con sus bayonetas, sobre las puertas de la iglesia, a los pocos seccionarios que permanecían en pié. —¡Al galope a la calle de Saint-Honoré!—grita Bonaparte. Las piezas obedecen como si ellas mismas comprendieran la voz de mando. Dichas piezas, mientras que el batallón de voluntarios marchaba sobre San Roque, habían sido cargadas. —¡Volved a la izquierda!—grita Bonaparte al jefe de una de las piezas.